

## Declaración de Visión del Honorable Raila Amolo Odinga para el Cargo de Presidente de la CUA

Si queremos que éste sea el siglo africano y marcar el comienzo de una nueva era de prosperidad y paz, debemos aprovechar nuestros inmensos recursos humanos y naturales y combinar la energía de nuestros jóvenes con la visión y la sabiduría de nuestros líderes.

En este momento crucial, en el que nuestras numerosas oportunidades corren el riesgo de verse eclipsadas por los retos mundiales que se avecinan, necesitamos una Comisión de la Unión Africana que pueda cumplir las prioridades de los pueblos africanos, tanto catalizando los avances en nuestro continente como ejerciendo la influencia mundial que se merece.

Como panafricanista de toda la vida que ha representado a mi país en todo el continente y a mi continente en todo el mundo, como líder que ha obtenido resultados en todos los puestos que he ocupado -a nivel local, nacional e internacional-, estoy convencido de que soy la persona adecuada para servir a mi continente y a sus Estados miembros en esta función crítica de Presidente de la Comisión de la Unión Africana.

He formulado las siguientes prioridades y estrategias para abordar los retos más acuciantes a los que se enfrenta el continente.

### **1. Transformación económica**

El crecimiento económico y equitativo es fundamental para nuestro desarrollo. Defenderé iniciativas para crear un entorno propicio para que las empresas prosperen, atraigan inversiones y promuevan la innovación y el emprendimiento. Impulsaré políticas que creen empleo, reduzcan la pobreza y mejoren vidas. Me comprometo a promover la industrialización, apoyar la fabricación y mejorar la innovación a través de inversiones en educación, atención médica, energía asequible y desarrollo de habilidades.

### **2. Intensificación del comercio entre los países de África**

El Área de Libre Comercio Continental Africana (AfCFTA) es una oportunidad transformadora para crear un mercado común e impulsar el comercio intra-africano. Actualmente, el comercio intra-africano es insignificante, el más bajo de todos los continentes, lo que dificulta nuestra independencia e interdependencia económica. Defenderé los cielos abiertos, la armonización de las políticas de visados y el desarrollo de infraestructuras para facilitar la conectividad y el movimiento sin fisuras de bienes y personas en toda África. Superar estas barreras estimulará el crecimiento económico y posicionará a África como actor y líder económico mundial.

### **3. Independencia financiera**

África debe movilizar recursos internos para reducir la dependencia excesiva de la financiación externa. Reuniré a los Estados Miembros e involucraré al sector privado para financiar las prioridades de la UA, asegurando el desarrollo sostenible y la consecución de los objetivos continentales. Abogaré por la reforma de la arquitectura financiera global para priorizar las necesidades de África y garantizar una participación equitativa en las decisiones económicas globales.

#### **4. Equidad e igualdad de género**

Ningún grupo demográfico es más vulnerable a los retos a los que se enfrenta África que las mujeres y las niñas. Este grupo demográfico sufre un impacto desproporcionado como refugiadas, trabajadoras agrícolas, víctimas de conflictos y de la violencia de género, y en todos los sectores, incluidos la educación, la salud, la seguridad alimentaria, la independencia financiera y el empleo. La Agenda 2063 de África no podrá cumplirse a menos que se aborden plenamente la marginación, la exclusión y la discriminación de las mujeres y las niñas. A lo largo de mi vida, he sido defensor infatigable de las mujeres y las niñas. Como Presidente de la CUA, daré prioridad a las oportunidades, la dignidad y la seguridad de las mujeres y las niñas de todo el continente.

#### **5. Transformación agrícola**

África necesita catalizar un cambio transformador en sus sistemas agroalimentarios para adoptar prácticas agrícolas más eficientes, inclusivas y resilientes. Promoveré la producción sostenible de alimentos, la agroindustria y la modernización de la agricultura para reforzar la seguridad alimentaria, fomentar la creación de empleo y mejorar los medios de vida rurales. Más aun, Me aseguraré de que los sistemas alimentarios de África sean independientes y estén a salvo de prácticas depredadoras. Me esforzaré por promover el acceso al mercado dentro del continente y el valor añadido en nuestros sectores agrícola y acuícola. Este esfuerzo concertado garantizará el desarrollo sostenible y abordará la inseguridad alimentaria en nuestro continente.

#### **6. Acción por el clima**

Ante todo, mi prioridad es garantizar que los africanos no paguen por un problema en cuya creación no han tenido nada que ver. Por ello, me centro en movilizar el apoyo necesario para la adaptación al cambio climático, la mejora de los sistemas de alerta temprana y las respuestas rápidas a las crisis inducidas por el clima. Además, promoveré inversiones y financiación positivas para el clima, aprovecharé los recursos de energía renovable e integraré estrategias climáticamente inteligentes en nuestros planes económicos, para asegurar un futuro sostenible para África. Es importante destacar que elevaré hare que la voz de África se escuche en los foros internacionales sobre el cambio climático, la acción por el clima y la justicia climática.

#### **7. Integración continental**

El fortalecimiento de la integración y la cooperación regionales es esencial para promover el comercio, el desarrollo de la infraestructura y el crecimiento económico. Apoyaré a las Comunidades Económicas Regionales (CER) e impulsaré la implementación de iniciativas para mejorar la unidad y la prosperidad continentales.

#### **8. Paz y seguridad**

La paz y la seguridad son esenciales para el desarrollo. En este sentido, priorizaré la resolución de conflictos y trabajaré con líderes africanos de todo el continente para abordar las causas fundamentales de la inestabilidad y promoveré instituciones funcionales para crear un entorno propicio para el desarrollo y la prosperidad de África.